

FEUILLE DE CHOU N°214

JUILLET- AOÛT 2023

Bonnes vacances à tous!

Ciel de juillet rouge au matin, veut un pluvieux voisin.

En août, les gélines sont sourdes (car ce mois là, les poules sont silencieuses).

Sortie en car :

Notre sortie annuelle du 13 mai nous a conduit à Vienne et tout d'abord à Ampuis sur la rive droite du Rhône.

C'est là que nous avons visité en bus à wagonnets le très ancien et prestigieux vignoble de Côte Rôtie.

Cultivées sur 230 hectares, les vignes sont plantées dans un relief accidenté, à flanc de coteaux, sur de multiples terrasses caillouteuses "les chailllets", soutenues par des murets de pierres "les cheys". Les cépages Syrah (80%) et Viognier (20% maximum) bénéficient d'un bel ensoleillement. Les plans sont élevés sur échelas ou en palissage, et sont taillés, travaillés manuellement tout comme la vendange.

Du haut de ce vignoble, nous avons pu voir les cultures maraîchères dans la plaine alluviale du Rhône d'un côté, et le sud du massif du Pilat de l'autre.

Au retour, nous avons été accueillis au Domaine Barge pour une dégustation des différents Côtes du Rhône produits dans le secteur, accompagnée d'un mini buffet : c'est un apéritif vigneron !

Nous avons regagné Vienne de l'autre côté du Rhône (en passant devant le site archéologique de Saint Romain en Gal) pour y prendre notre repas dans un agréable restaurant rien que pour nous !

Puis nos deux guides nous ont fait visiter Vienne au travers de son histoire ancienne, tout en découvrant son patrimoine archéologique romain,



Vienne est vraiment située à la "croisée des chemins" (l'autoroute A7 la traverse !). Elle a été habitée très tôt par le peuple gaulois des Allobroges. Puis Vienna devient une riche cité fortifiée, annexée à l'empire Romain. Le temple romain de Auguste et de Livie, et le théâtre antique adossé à la colline de Pipet, en sont les plus grands témoins, sans oublier le jardin archéologique de Cybèle. La ville conserve sa notoriété ; la monumentale cathédrale Saint-Maurice témoigne de la puissance religieuse du Comté de Vienne à son apogée au moyen âge.

La visite guidée était très riche, pendant plus de 2 heures nous avons découvert les vestiges historiques viennois, et ce malgré un orage grandissant nous obligeant à nous abriter et à finir en courant tous ruisselants, heureux de rejoindre le car.

Ce fut une journée très intéressante malgré les caprices de la météo.

Théâtre dans les fermes :

Vendredi 26 mai, par une belle soirée de printemps, nous avons été accueillis par Eliane et Pierre-Yves Méchin dans leur ferme à Chalmazel, pour voir une pièce de théâtre : Tant qu'il y aura des brebis. (Spectacle décentralisé proposé par le théâtre des Pénitents)

Cette représentation mettait en avant le métier de tondeur de brebis, en insistant sur le respect entre l'homme et l'animal, et en présentant les différents aspects du métier et ses anecdotes, que hélas, peu de gens connaissent.

Et, comme pour mieux comprendre les gestes théâtralisés, des tondeurs professionnels nous ont ensuite montré la tonte de quelques brebis du troupeau de nos hôtes . Ce fut un temps riche en échanges où les questions ont fusé.



Spectacle musical :

Dimanche 11 juin, 12 adhérents sont allés à Saint Laurent de Chamousset voir la comédie musicale interprétée par la chorale : A la Chandaille Y'a pas d'Age. Nous avons prévu un pic nic pour passer une bonne journée. La météo étant incertaine, Christine a eu la bonne idée de réserver une salle auprès de la MFR. Ainsi, nous avons pu faire un tour de village, puis partager un repas convivial bien à l'abri. L'orage grondait au dehors, pendant que nous écoutions les magnifiques interprétations parfaitement orchestrées d'un ensemble de près de 80 choristes de tout âge ; et ce, dans un bel auditorium de l'école de musique.



Pique-nique et soirée jeux :

Pour cette période de l'été, Lcms vous propose un pique-nique à l'ancien jardin de Châtelneuf (chemin vers le cimetière) le vendredi 21 juillet.

Venez passer un moment convivial et amenez votre table et chaises, le pique-nique et aussi des jeux d'extérieur pour finir la soirée avant la nuit.

Rendez-vous à 19 heures.

Pour ceux qui veulent covoiturer depuis Montbrison, appelez Hélène (06 84 86 23 98).



Sortie découverte :

Un site archéologique a été découvert dans les bois au-dessus de Courreau sur la commune de Saint Bonnet le Courreau. Le samedi 2 septembre, Christian Lebarrier nous emmènera sur les lieux et nous donnera toutes les explications pour mieux comprendre l'importance de cette découverte.

Rendez-vous à Courreau sur le parking de la route de Garnier à 14 heures ou covoiturage à Montbrison sur le parking de l'hôpital à 13h 30.

Prévoir chaussures de marche, l'accès se fait à pied. Inscription auprès de Chantal (06 49 25 32 65).

Sortie d'automne :

La prochaine sortie en car nous emmènera à Saint Martin la Plaine. Le matin, nous aurons une visite guidée de la maison de la forge. Après le repas au restaurant « Le Gaulois » à Génillac, nous irons au parc zoologique et nous pourrons bénéficier d'une visite guidée sur le thème des grands prédateurs. Cette visite ne pouvant s'effectuer que seulement en semaine, la sortie aura lieu le Vendredi 06 octobre.

Départ à 8 heures de Châtelneuf et 8h 15 de Montbrison sur le parking de l'hôpital.

Inscriptions auprès de Hélène (06 84 86 23 98) avant le 31 juillet. Tarif : 38€ par personne.

Sophrologie :

Une série de nouveaux cours auront lieu dès septembre. Le jour et l'horaire restent à préciser.



Infos diverses

Infos mairie :

Les travaux de restauration de la madone et de son piédestal sont terminés, la mairie a fait appel à la Fondation de France. Un appel aux dons a été lancé et est toujours d'actualité (en ligne ou dépôt en Mairie sous enveloppe cachetée) .



Bibliothèque :

Passage aux horaires d'été . Ouverture tous les mardis de juillet de 16h30 à 18h00. Fermeture en août et la bibliothèque déménage temporairement ! Reprise aux horaires habituels en septembre dans la salle de la mairie .



Déménagement prévu entre le 26 et le 29 juillet, toutes les bonnes volontés et bras costauds sont les bienvenus (plus d'infos par mail à bibliothequechatelneuf@orange.fr ou 07 82 77 68 49)



Fête du village

Comité des fêtes :

La fête patronale se déroulera du 25 au 27 août, le vendredi soir, retour du jambon à la broche. Le samedi, concours de pétanque suivi d'un repas et du bal des jeunes. Le dimanche, le célèbre défilé des chars fleuris, sur le thème des « jeux télévisés ». Place alors aux différents hameaux de réfléchir dès à présent à leur jeu choisi afin d'élaborer un magnifique char. (pour rappel, le comité prends en charge 100€ maximum par char). Puis le dimanche midi, paëlla géante, spectacle d'hypnose, second défilé des chars fleuris et tartifourme le soir. Plus d'informations au 06 80 55 70 02 .Le comité des fêtes compte sur l'implication des habitants dans la réalisations des chars.N'oubliez pas que cela permet de connaitre ses voisins et passer un moment convivial avec eux !

Les classards feront la distribution des brioches la semaine précédent la fête comme d'habitude.

Confrérie St Isidore :

Comme chaque année, nous demandons à tous les adhérents de bien vouloir payer leur cotisation de 2€ par personne avant le 31 Juillet 2023. Il faudra la remettre à une personne du hameau dont la liste est ci-dessous, soit en main propre, soit dans une enveloppe avec votre nom, dans sa boîte aux lettres.

Le Bourg : Mme Robert Thérèse / La Souche, Chante-Coq, Chambrelin, Chazelles : Mme Viallon Odile / Le Bost, Chazeau : Mr Guillot Frédéric / Fraisse, Malécot : Mmes Barou Nathalie et Genebrier Eliane / Sollègue ; Mme Massacrier Marie- Thérèse.

Pique-nique :

Le traditionnel pique-nique de Chazelles, la Souche, le Bost, Chantecoq, Préclos, la Grande Terre aura lieu le dimanche 16 juillet à midi à la Souche chez Martine et Didier Guillot.

Pour de plus amples renseignements téléphoner à Martine Guillot (04 77 76 83 07) ou Solange Masson (07 71 00 34 62)

Dates à retenir

Vendredi 21 juillet :Pique nique au jardin

Samedi 2 septembre : Sortie découverte à Courreau

Vendredi 6 octobre : sortie d'automne à St Martin La plaine

21 octobre : discussion et questions autour du diabète.

